La Dirección como servicio en la Empresa

Lima"El concepto de mando como servicio orientado a los propios subordinados, y la confianza como ingrediente clave para motivar a las personas, son algunos de los grandes aportes del Beato Josemaría al mundo empresarial", opinó el Dr. Pablo Ferreiro, Pro-rector de la Universidad de Piura, Perú.

En su conferencia "El Fundador del Opus Dei y el servicio profesional", señaló que el Beato Josemaría supo ganarse la voluntad de sus seguidores -desde un plano exclusivamente natural- a base a cultivar todas las virtudes humanas con una intención fundamental de servicio: la consideración de los demás como personas buenas "de arranque", hasta que demostraran por sus hechos lo contrario.

El coloquio "La misión del servicio en el pensamiento del Beato Josemaría Escrivá de Balaguer" fue organizado por el programa de Administración de Servicios del Instituto Montemar, con motivo del centenario del nacimiento del Fundador del Opus Dei.

El Dr. Ferreiro dio a conocer diversos textos de Escrivá de Balaguer, aplicables a las cualidades humanas que necesita un buen directivo: la previsión, la laboriosidad, la capacidad de dialogo, la perfección en el trabajo, la responsabilidad, la solidaridad, la delegación y la autoridad ejercida como servicio.

Señaló, que su capacidad de perdonar, y de ponerse en el lugar de los demás, son las claves de su liderazgo, además de constituir un principio elemental y a la vez compendio genuino de la ética.

El Dr. Ferreiro indicó que el pensamiento del Beato Escrivá muestra un posible camino para que los empresarios sean a la vez eficientes y justos, dentro de una visión coherente y consistente de la empresa.

"No se piense que santificar el trabajo empresarial puede suponer unos cambios tan radicales en la manera de concebirlo, que ocasionen su desnaturalización. Nada más lejos del espíritu del Fundador del Opus Dei, que siempre adujo que cualquier trabajo puede llevar a Dios con la condición de ser realizado del mejor modo posible y con la intención de servir con él a la sociedad", expresó.

María Eugenia Veyrat, Directora
Ejecutiva del Centro de Formación
Profesional para la Mujer Condoray
(Cañete, Perú), expuso por su parte,
que el Beato Josemaría se adelantó a
su tiempo y supo descubrir al mundo
la trascendencia de las profesiones
de servicio y sus ideas claramente
revolucionarias e inspiradoras, no
sólo en este campo, sino de la entera
concepción del trabajo humano.

En su ponencia "Los servicios, punto de partida para el desarrollo de la persona y de la sociedad", manifestó que las personas pasan la mayor parte de la jornada fuera de su hogar, sin por eso dejar de sentir la necesidad de sentirse acogidos. Los servicios de base (preparación de comidas, limpieza, lavado, etc.), ofrecen una respuesta especialmente adecuada a esta necesidad.

La Directora de Condoray dijo que el Opus Dei irrumpe en la historia de la Iglesia afirmando que todo trabajo honrado es santificable y no hay oficios de poca categoría. La categoría depende de las condiciones personales del que lo ejercita, de la seriedad humana con que se desempeña y del amor de Dios que se ponga en él. A la luz de estas premisas, las labores domésticas, los trabajos de servicio, vuelven a revalorizarse, adquiriendo su categoría real.

Irene Velaochaga, Directora del Museo de Arte de Lima presentó el tema "Un alma de artista", destacando que Josemaría Escrivá supo descubrir la esencia divina de la Belleza Suprema en lo creado y enseñó a muchos a hacer lo mismo cuando expresaba que había un algo santo, divino, escondido en las situaciones más comunes, que cada uno debe descubrir.

Henry Bullard, abogado, destacó el constante espíritu de servicio del Beato Josemaría que estaba siempre a disposición de sus hijos del Opus Dei, al que cariñosamente le llamaban Padre y fue un auténtico servidor de todos.

En su disertación sobre "El espíritu de servicio en la familia", señaló que "la función más importante de los padres en la familia es el servicio a los hijos para educarlos en las virtudes, tarea que se inicia cuando nacen y no concluye con la muerte de los padres, porque se siguen formando con el recuerdo de nuestros consejos".

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-pe/article/la-direccioncomo-servicio-en-la-empresa/ (12/12/2025)